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Anfrage 1102/2023 zur Sitzung  am   
Öffentliche Toiletten im Mainzer Stadtgebiet (FDP) 
 
 Insgesamt gibt es im Mainzer Stadtgebiet 26 öffentliche Toiletten.  
Einige dieser 26 Toiletten finden sich in den Ortsverwaltungen und den Stadthäusern, die 
durch die Bürger nur zu den Öffnungszeiten genutzt werden können. Da diese Toiletten 
weniger stark frequentiert werden, zielt die Anfrage auf die öffentlichen Toiletten ab, die 
den Bürgerinnen und Bürgern rund um die Uhr zur Verfügung stehen sollen.  
 
Bei diesen Toiletten gab es in der jüngsten Vergangenheit immer wieder Beschwerden 
von Mainzer Bürgerinnen und Bürgern und Besuchern von Mainz über die unzureichende 
Anzahl und die geringe Anzahl der öffentlichen Toilettenanlagen. Auch die Sauberkeit und 
die öffentliche Ausschilderung werden bemängelt. 
 

 
Wir fragen an: 
1. Wie viele Toiletten werden durch die Stadt bewirtschaftet? 
2. Wie viele der durch die Stadt bewirtschaften Toiletten waren im letzten Jahr betriebsbe-
reit und standen der Öffentlichkeit tatsächlich zur Verfügung? 
3. Welche städtischen Ämter bzw. städtischen Stellen sind z. Zt. mit der Reinigung bzw. 
der Betreuung der Toilettenanlagen betraut? 
4. Wie häufig werden Reinigungsarbeiten an den Toiletten durchgeführt?  
5. Wie häufig werden die Toiletten gereinigt, die nicht von der Stadt bewirtschaftet wer-
den?  
6. Welche Toiletten sind am häufigsten verschmutzt?  
7. Wo sieht die Stadt selbst Verbesserungsbedarf bei der Reinigung der Toiletten?  
8. Wie viele und welche Schäden bzw. Vandalismus wurden seit 2021 in den jeweiligen 
öffentlichen Toiletten festgestellt.   
9. Welche Toilettenanlagen sind besonders häufig von Verunreinigungen und Vandalis-
mus betroffen? 
10. Welche Maßnahmen unternimmt die Stadt, die Schäden zu verringern? 
11. Welche öffentlichen Toiletten sind ausgeschildert? 
12. Wie viele Hinweisschilder gibt es für die jeweiligen öffentlichen Toiletten und wo befin-
den sich diese? (Hier bitte auch die Beantwortung für die Toiletten in städtischen Einrichtun-
gen) 
13. Hält die Verwaltung diese Ausschilderung für ausreichend? Wenn ja, warum? 
14. Welche Maßnahmen werden von Seite der Stadt Mainz ergriffen, um bei besonderen 
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Anlässen, wie z.B. das Mainzer Marktfrühstück die Situation zu verbessern? 
15. Welche Rückschlüsse/Erkenntnisse zieht die Stadtverwaltung aus den Erfahrungen 
dieser Maßnahmen? Hält Sie diese für ausreichend? 
16. Wie beurteilt die Verwaltung die Möglichkeit, private Betreiber mit der Reinigung und 
Instandhaltung der Toilettenanlagen zu betrauen?     
17. Einige Toiletten sind nicht barrierefrei bzw. sind vom Standart veraltet. Welche Pläne 
gibt es diese umzugestalten? 
  
 
Das für die Bewirtschaftung zuständige Wirtschaftsdezernat hat im Juli 2022 angekündigt, die 
Bedarfe für öffentliche Toiletten zu ermitteln und eine Studie zu beauftragen. Wir fragen dazu 
die Verwaltung: 
1. Wann wurde die Studie in Auftrag gegeben? 
2. Wer erhielt den Zuschlag? 
3. Wann ist mit den Ergebnissen zu rechnen? 
- Falls schon bzw. wenn die Ergebnisse vorliegen, wann und wo werden diese vorge-
stellt? 
- Wer wurde bei der Bedarfsanalyse befragt? 
- Wer soll noch befragt werden? 
- Strebt die Verwaltung darüber hinaus eine Bürgerbeteiligung dazu an? 
- Hat die Verwaltung Mittel eingeplant, um die Ergebnisse schnellstmöglich umzusetzen? 
 

 
 
David Dietz 
Fraktionsvorsitzender 
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